

NOUVEAUX DÉBOUCHÉS SECTORIELS

Voici quelques exemples des secteurs industriels particulièrement prometteurs au Mexique.

Automobile : Les échanges Canada-Mexique sont dominés par des expéditions de produits de l'automobile, notamment des véhicules finis, des moteurs et des pièces. La valeur de ces échanges dépassait 1,75 milliard de dollars en 1991 et on prévoit une hausse appréciable à court terme. Ce secteur compte déjà pour 60 p. 100 des échanges commerciaux bilatéraux, ce qui fait du Mexique le plus important débouché du secteur automobile canadien après les États-Unis.

Agro-alimentaire : Presque tous les produits agro-alimentaires peuvent trouver des débouchés au Mexique, notamment les aliments, les aliments transformés, les oléagineux, les céréales, les produits carnés, le bétail et les animaux reproducteurs. En 1990, le Mexique a importé un total de 5 milliards de dollars en aliments et boissons. On estime que la croissance annuelle du secteur s'établira entre 30 et 40 p. 100 pendant les cinq prochaines années, à cause d'une urbanisation soutenue et de la hausse du niveau de vie. Au moins de 15 à 20 p. 100 de la population mexicaine détient maintenant un revenu suffisant pour acheter régulièrement des aliments transformés surgelés importés.

Matériel et services environnementaux : Les 10 millions de dollars de ventes de l'industrie canadienne représentent environ 3 p. 100 du marché mexicain du matériel environnemental. Le Mexique dépense chaque année autour de 300 millions de dollars en matériel et services environnementaux, dont 12 p. 100 sont assurés par des importations. On prévoit pour le marché environnemental mexicain une croissance annuelle de l'ordre de 15 p. 100 d'ici l'an 2000, ce qui témoigne d'efforts accrus pour remédier à la dégradation de l'environnement survenue par le passé. De 1991 à 1994 seulement, le gouvernement mexicain aura dépensé 4,6 milliards de dollars américains pour l'environnement, auxquels s'ajoutent des fonds de l'ordre de 2 milliards de dollars américains provenant des institutions financières internationales.

Machinerie industrielle : Le Mexique procède actuellement à la modernisation et à l'expansion de son infrastructure industrielle. Par conséquent, il s'ouvre des débouchés très variés pour fournir aux entreprises mexicaines une large gamme de machines industrielles, dans l'industrie primaire et secondaire. L'industrie mexicaine manifeste également une demande forte et croissante de techniques avancées de production, dans des domaines comme la production automatisée et le contrôle des stocks. L'entrée en vigueur de l'ALENA donnera aux producteurs canadiens de machinerie industrielle un avantage tarifaire marqué par rapport à leurs concurrents d'outre-mer.

Technologie de l'information : Le secteur mexicain des télécommunications vient d'être privatisé et déréglementé. On prévoit que le Mexique consacrera environ 30 milliards de dollars à la modernisation de ses réseaux téléphoniques au cours de la prochaine décennie, ce qui créera des débouchés pour le matériel de téléphonie rurale, les réseaux interurbains, la commutation numérique, la fibre optique et la téléphonie cellulaire. Parallèlement, l'industrie du matériel informatique est l'un des secteurs industriels qui progresse le plus rapidement au Mexique. On estime que ce secteur connaîtra des taux composés de croissance annuelle de 19 p. 100 au cours des prochaines années. Dans le domaine des logiciels, la croissance devrait être particulièrement marquée pour les logiciels d'application, l'intégration des systèmes et les services professionnels.

Accès Amérique du Nord

visé à aider les entreprises

canadiennes à traduire

en ventes et en emplois

les débouchés naissants

du nouveau marché

nord-américain